Competencia desleal pega a la industria del vestido (El Financiero 14/12/11)

Competencia desleal pega a la industria del vestido (El Financiero 14/12/11) Isabel Becerril Miércoles, 14 de diciembre de 2011 Cerrarán 449 empresas de enero a marzo de 2012. Inundación de productos chinos a precios dumping. Prevén incremento de 35% en importaciones. Para el primer trimestre de 2012 se estima que cerrarán 449 empresas de la confección, es decir una baja de 5 por ciento en el número de unidades. Ese porcentaje se sumará a los 258 negocios del vestido que fenecieron de enero a la fecha (204 microempresas, 51 pequeñas y tres grandes que pasaron a ser medianas o cerraron). La principal causa del cierre de cortinas será la creciente inundación de productos chinos del mercado local a precios dumping y subvaluados. Marcos Cherem Entebi, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), estimó que las importaciones del ramo se incrementarán hasta 35 por ciento en el periodo enero-marzo de 2012, en particular las compras de los productos originarios de China, "lo que es aterrador". Calculó que las compras pasarán de 468 millones de dólares registrados en el primer trimestre de 2011 a 632 millones en igual lapso del año próximo. "El panorama es compleio para la industria y debemos buscar soluciones, ya que la Secretaría de Economía (SE) no tiene voluntad política para regular al sector, porque cuatro de cada diez prendas procedentes de China entran a México por debajo de un dólar." Tan sólo los insumos básicos de una prenda (etiquetas, cierres, elásticos, botones) valen más de un dólar, sin tomar en cuenta la tela y la mano de obra. De esa manera, 40 por ciento de las importaciones de productos chinos realizadas por México son a precios subvaluados. A pesar del crecimiento positivo que se tuvo este año en exportaciones y de ser el quinto proveedor de ropa en el mundo, para 2012 se espera un primer trimestre con bajas de 10 por ciento en producción, 10 por ciento en balanza comercial y 5 por ciento en empleos (unos 15 mil menos), y el cierre de 5 por ciento de las ocho mil 900 empresas del ramo. Sin respuesta Cherem Entebi responsabilizó a nuestras autoridades de no haber frenado el contrabando, la piratería, la triangulación y la subvaluación de mercancías, procedentes del sudeste asiático, principalmente de China, porque no hubo voluntad política y porque se carece de una política industrial. Por ello en 2012 se buscará hacer negocios con los chinos, pero sólo si responden a un marco de legalidad, y así tratar de frenar un mercado de 111 millones de prendas, principalmente de ropa interior, que llegan de Malasia pero que son fabricadas en China, con un valor de 20 centavos de dólar cada pieza. Al presentar "los signos vitales del sector" al cierre de 2011, el dirigente lamentó que tengamos un gobierno irresponsable, que no ha sabido frenar la ilegalidad a través de las aduanas. "Lo que sí podemos decir es que el impacto del contrabando y la piratería evidentemente tiene que ver con fuentes de empleo, con cierre de empresas formales, con la proliferación de la clandestinidad, pérdidas millonarias al erario federal y descomposición del tejido social." Por el lado de la inseguridad, a los empresarios les representa 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y los costos para la industria del vestido son de unos 800 millones de pesos. El paso más peligroso para los industriales del vestido en la frontera norte es Nuevo Laredo, donde las bandas de criminales les cobran hasta derecho de paso, aseveró. Acusó a las aseguradoras de no firmar pólizas con los industriales si éstos no llevan resguardo armado en el transporte de mercancías, que se hace principalmente por carretera.